

EDITORIAL

***Novum Jus*, una revista de calidad científica**

Sobre la base de sus ocho años de labor continua y tras reconocer los retos y las transformaciones necesarias en el mundo de las publicaciones académicas periódicas, *Novum Jus* ha iniciado un proceso de consolidación para garantizar su idoneidad y excelencia bajo parámetros internacionales. Es un proceso que guarda coherencia con la hoja de ruta de calidad que ha trazado la Facultad de Derecho de la Universidad Católica de Colombia y que ha mostrado importantes frutos, como la acreditación de alta calidad del programa de Derecho y el posicionamiento de los grupos de investigación de la Facultad en el contexto nacional e internacional.

Queremos asegurar a nuestros lectores el acceso a resultados de investigación y reflexiones académicas de la más alta categoría y pertinencia. Por este motivo, hemos venido trabajando con un destacado equipo de pares evaluadores nacionales y extranjeros, expertos en diversas áreas del conocimiento, quienes valoran y retroalimentan con rigor los artículos postulados.

Asimismo, queremos promover y fortalecer el diálogo interdisciplinar para contribuir a la comprensión de los fenómenos sociojurídicos y sociopolíticos. El corazón de *Novum Jus* es la interdisciplinariedad, sustentada en un comité editorial de investigadores provenientes de las más célebres instituciones de educación superior del mundo, las cuales, a su vez, son reconocidas autoridades en un amplio rango de disciplinas.

Como parte del proceso de renovación de la revista, con miras al constante fortalecimiento de la publicación, nuestros autores pueden encontrar una política editorial clara y sólida, con directrices de envío y un código de ética acordes con las tendencias y exigencias internacionales. La rigurosidad científica de nuestros artículos viene acompañada de un formato novedoso y ameno para nuestros lectores.

Consciente de la necesidad de promover una alta socialización de las investigaciones publicadas, *Novum Jus* continúa en su proceso constante de reconocimiento internacional por medio de su indexación en las más relevantes bases de datos regionales e internacionales, entre las que ya se cuentan Tirant lo Blanch, Directory of Research Journals Indexing, Emerging Sources Citation Index, Red iberoamericana de innovación y conocimiento científico y redes académicas como Google Scholar y Mendeley. *Novum Jus* garantiza a sus autores la difusión de su producción investigativa de la manera más extensa posible en la comunidad científica nacional, regional e internacional.

Los procesos que adelanta la revista son un reflejo de la cultura de la autoevaluación, el norte de la calidad y el camino a la excelencia que ha emprendido la Facultad de Derecho de la Universidad Católica de Colombia y que le han permitido a *Novum Jus* situarse en el orden regional e internacional.

La Facultad de Derecho responde a la función sustantiva universitaria de la investigación por medio del Centro de Investigaciones Sociojurídicas (CISJUC). El CISJUC es un centro de pensamiento del derecho en donde se reúnen los esfuerzos de profesores y estudiantes, con el fin de crear nuevos conocimientos que permitan estudiar, comprender y aportar soluciones innovadoras a los principales problemas jurídicos, sociojurídicos y sociopolíticos existentes en la actualidad.

En los últimos años, el CISJUC ha reforzado su desempeño, robustecido su equipo técnico, optimizado su visibilidad y profundizado su impacto académico, con miras a afianzarse como uno de los principales y más influyentes centros de pensamiento del derecho en Colombia. A la fecha, cuenta con un equipo de investigadores de alta calidad académica, un significativo número de grupos y semilleros de investigación reconocidos por Colciencias, una alta periodicidad de publicación de resultados de investigación y un proceso constante de socialización de la producción investigativa en escenarios académicos tanto nacionales como internacionales.

El CISJUC cuenta con más de cincuenta investigadores, veintiocho de los cuales tienen título de doctorado. Asimismo, ha recibido más de 252 investigadores internacionales en los últimos seis años, quienes han desarrollado proyectos de investigación y participado en eventos académicos promovidos por el Centro de Investigaciones. Esto ha posibilitado la creación de agendas que trascienden el ámbito local y que se encuentran en constante evolución.

Hoy, el CISJUC cuenta con seis grupos de investigación reconocidos por Colciencias, la mayoría clasificada en la más alta categoría (Aldo Moro, Personas, instituciones y exigencias de justicia, Derecho público y TIC, Phronesis, Conflicto y criminalidad y Grupo de estudio en derecho privado y propiedad intelectual). Además, el Centro sustenta el trabajo de seis semilleros de investigación en donde participan más de 67 estudiantes. Estos semilleros son: Teoría jurídica, filosofía del derecho y argumentación jurídica, Reflexiones posmodernas del delito, Observatorio de justicia constitucional y derechos humanos, Derecho y TIC, Estudios en derecho privado y propiedad intelectual y Territorial outlook, legal framework and peacebuilding.

En los últimos años, los resultados de investigación de los grupos y semilleros han sido divulgados en destacados escenarios académicos internacionales. Algunos de estos han sido la Annual Inter-American Human Rights Moot Court Competition, realizada por la Escuela de Leyes de la American University en Estados Unidos; la Competencia internacional de arbitraje, organizada por la Universidad Carlos III en España; la International Criminal Court (ICC) Moot Court Competition (Spanish version), celebrada por la Corte Penal Internacional en Holanda; la BEA Conference en Estados Unidos y la Red Socio Jurídica, nodo centro en Colombia.

De igual forma, los investigadores del CISJUC han sido invitados por reconocidas instituciones como la Royal Society de Londres, en Reino Unido; el Max Planck Institute, en Alemania; la United Nations/International Astronautical Federation Workshop on Space Technology for Economic Development, en China y la Universidad de Valencia, en España, entre otras. A grandes rasgos, el CISJUC ha tenido presencia en China, Estados Unidos, México, Argentina, Italia, España, Reino Unido y en países del continente africano.

De conformidad con la necesidad de dar a conocer y ubicar en el mundo académico el conocimiento que produce el CISJUC, en los últimos años se han publicado más de sesenta libros. Un número considerable de ellos se encuentra referenciado en las bibliotecas de la Universidad de Oxford, en Reino Unido; el Max Planck Institute, en Alemania y la Universidad Carlos III en Madrid. Otros trabajos de investigación del Centro han sido referenciados en sus bases de datos por la NASA, la Universidad de Harvard y la Biblioteca Germana de Ciencia y Tecnología.

La Universidad Católica de Colombia, su Facultad de Derecho y el Centro de Investigaciones Sociojurídicas se complacen en entregar a la comunidad científica

el número 1 del volumen 12, correspondiente al año 2018, de su revista científica *Novum Jus*. Estamos seguros de que será de su más profundo agrado.

Eduardo Andrés Perafán del Campo
Director revista *Novum Jus*
Universidad Católica de Colombia